

Homélie 3^{ème} dimanche du temps ordinaire. Année C

25-26 janvier 2025

Chers amis, frères et sœurs dans le Christ.

Nous accueillons aujourd'hui les toutes premières lignes de l'Évangile selon Saint Luc

Cet exposé suivi qui commence, cette Bonne Nouvelle de la vie du Christ, **elle est pour chacun de nous.**

Comment l'accueillir alors ? Chaque dimanche, il nous est donné d'entendre des textes de la Parole, du 1^{er} Testament et du NT... ils se succèdent... on en comprend qq bribes... on retient qq éclairages pour notre vie d'aujourd'hui... et sûrement que bien des choses nous passent au-dessus, et c'est ainsi !

Ce qu'il faut noter, c'est que nous sommes **fidèles à cette Parole de Dieu**, qu'elle fait son œuvre en nous tel que nous le dit le psaume de ce jour : « la Parole du Sg redonne vie, elle réjouit le cœur et clarifie le regard ».

Cette Parole, elle est au cœur des textes de ce jour :

- dans la 1^{ère} lecture, Esdras, le grand prêtre, rassemble tout le peuple et fait la lecture de la Loi, cad la Torah, ce Livre de Vie : il faut remettre ce passage dans son contexte, le peuple est de retour d'Exil, il a tout perdu, sa terre, son temple. Comment bénir Dieu dans ces conditions ? Et pourtant, Esdras invite à la confiance en Dieu.
- Dans l'évangile, Jésus prend la même attitude, il fait la lecture à la synagogue. Portons le regard sur le Christ qui se nourrit de la Parole, l'éclaire et l'accomplit.

Oui, dans cette 2^{ème} partie de l'évangile, on peut discerner 3 attitudes qui peuvent éclairer notre manière de **vivre de la Parole de Dieu.**

Tout d'abord, **Jésus prend le temps d'écouter et de lire les Écritures.** « comme il en avait l'habitude, précise Luc, Jésus entre dans la synagogue ». Démarche familière pour le Christ. A-t-il besoin d'ouvrir la Bible pour connaître Dieu son Père, pour être en relation avec Lui ? N'est-il pas au dessus de ce moyen, lui le Fils de Dieu ? On pourrait le supposer. Et pourtant, Jésus montre que la fréquentation des Écritures est essentielle pour entrer dans le mystère de Dieu. L'Église l'a bien retenu et les Pères du Concile Vatican II l'ont affirmé : « La sainte Tradition et la Bible sont deux voies par laquelle l'Église transmet l'Évangile. » C'est pourquoi, il nous faut fréquenter avec assiduité la Parole de Dieu.

Ensuite, ou plutôt dans le même temps, **Jésus enseigne**. Il prend soin d'expliquer ce qu'il lit. La Parole de Dieu ne s'accueille pas seulement avec le cœur. Elle sollicite aussi notre intelligence, notre raison. Et pour cela, nous avons besoin d'être guidés par des personnes qui ont scruté les Ecritures, qui ont fait des recherches. De multiples outils existent aujourd'hui : des commentaires en lignes, le site des Dominicains « retraite dans la ville », ou l'appli des jésuites « Prie en chemin », des groupes de partage de la Parole en paroisse, des dossiers réalisés par le Service diocésain de la Parole. J'insiste aussi sur les fraternités missionnaire lancées dans notre diocèse à l'appel de Mgr Le Boulc'h. 10 équipes se rassemblent à Lambersart et d'autres groupes peuvent naître. Venez à l'assemblée paroissiale de mardi dans 10 jours pour participer à ce bel élan ! Oui, la Parole de Dieu demande un approfondissement et l'éclairage d'aînés dans la foi.

Enfin Jésus actualise. Et quelle actualisation ! Il dit que le prophète Isaïe, qui a écrit vers 700 av JC, parle de Lui ! Vous imaginez l'étonnement de ceux qui l'entendent ? Celui que le peuple d'Israël attend comme libérateur, comme sauveur, le voici au milieu d'eux.

L'assemblée devait bien sentir que cet homme a qqch d'extraordinaire... Il parle avec autorité, on attend sa parole, mais il faudra du temps pour comprendre qu'il est Fils de Dieu.

Cet « aujourd'hui » dont parle Jésus, il continue maintenant. La Bonne Nouvelle est annoncée aux pauvres, la libération est promise à ceux qui se sentent opprimés : il s'agit pour nous de voir l'Esprit à l'œuvre autour de nous dans un geste de réconciliation, une aide apportée. La Parole de Dieu se concrétise dans les gestes de miséricorde. Il nous faut sans cesse articuler la parole et les actes ! Localement, je suis marqué par l'investissement de personnes au service des jeunes mineurs migrants, Ousmane, Sékou, Ousmane à St Gérard : je trouve vraiment que la Parole est vécue !

En cette **semaine de prière pour l'unité des chrétiens**, prions pour que la Parole de Dieu nous rapproche. Retenons les paroles de Saint Paul : « tous les membres ne forment qu'un seul corps ». Il peut bien y avoir des différences entre les chrétiens, il faut que nous les vivions dans la dynamique d'un échange de dons, et non dans le jugement. Nous avons à nous enrichir les uns des autres ! Soyons unis les uns aux autres, et demandons au Christ la force et le discernement de nous rapprocher de Lui. Que nous fassions corps avec lui en nous mettant à l'écoute de son message. Cela implique naturellement de notre part une dynamique de conversion. Que l'Esprit de communion nous y entraîne.

Amen.

